

en aquel monasterio por el sufragio del alma de S. M. la reina doña Mercedes, y con objeto de despedirse de SS. AA. los señores duques de Montpensier.

También es probable que presente á la firma de S. M. algunos decretos.

Promulgada la ley de presupuestos, el ministro de Hacienda ha comunicado inmediatamente sus órdenes á los administradores económicos de las provincias, para que se suspendan los apremios, segun el art. 13 de la mencionada ley.

—Valencia 24 (8 noche).—Los toros lidiados en la corrida de esta tarde, y que pertenecían á la ganadería del señor marqués del Saltillo, han dado excelente juego. Las cuadrillas bien. Los diestros acertados. La concurrencia inmensa.

—La venta de las joyas de la reina Isabel ha sido interrumpida y no se reanudará hasta el lunes próximo.

La princesa Ratazzi ha adquirido 15 de aquellas.

No comprendido el 5 por 100 de comisión, el total de la venta se eleva hasta el dia 2.51.907 francos.

Dentro de dos ó tres días se llamará al cobro por la dirección general de la Deuda las últimas facturas de cupones presentadas dentro del plazo concedido á los tenedores para entrar en el sorteo resultando así que dentro del mes de julio habrán percibido sus intereses los rentistas que acordaron á reclamarlos en tiempo oportuno. El pago continuará sin interrupción, abonándose por su orden facturas presentadas con posterioridad.

Es muy posible que todos los ministros pasen algunos días fuera de Madrid alternadamente en lo que resta de verano, para tomar bálsicos. Al efecto convendrá en el tiempo, para que si puede ser, sea uno solo el que falle de esta capital.

—El presidente del Congreso y los secretarios de turno que llevaron ayer á la sanción de S. M. algunas leyes, regresaron anoche á primera hora.

—Por el ministerio de la Gobernación se publicará en esta semana una circular dando instrucciones, á los ayuntamientos, sobre los impuestos con que han de recargarse los arbitrios que se crean, y aclarando al mismo tiempo los puntos á que se refería la circular anterior del mismo departamento.

—Entre los decretos que firmará mañana S. M. el rey, figura, seguramente, uno relacionado con asuntos administrativos y económicos de Puerto Rico.

—Están para llegar de un momento á otro á la Península los vapores *Passages* y *Puerto Rico*, procedentes de la isla de Cuba.

Gacetas.

—Canal de riego.—Al leer en periódicos oficiales que ya está próximo á realizarse el canal de riego, industria y abastecimiento derivado del río Guadaluquivir en Lora, cuyo proyecto y modificaciones están hechos por nuestro amigo D. Joaquín Monteiro; al ver que esta grandiosa obra ha

rá brotar una inmensa riqueza en las campañas de Brena, La Rinconada, Sevilla, Coria, Dos Hermanas y otros términos mas en una zona de mas de ochenta mil fanegas, no hemos podido menos recordar con pena, que aun nada se haya hecho para realizar el magnífico canal desde Montoro á Almodóvar, cuyos estudios están hechos por el mismo Sr. Montero, y cuyo concesionario es si mal no recordamos D. Eugenio García Gutiérrez. No tenemos los necesarios pormenores ni conocemos detalles para entrar de lleno en esta cuestión importante, pero mientras los adquirimos, que procuraremos hacerlo, llamamos la atención de todas las personas que por su posición estén llamadas á contribuir á la realización de un proyecto tan útil para Córdoba y para muchos pueblos importantes de su provincia.

—Las veladas.—De algunos años á esta parte se ha desarrollado mas en Córdoba la afición á las pequeñas fiestas nocturnas, que llevan gran concurrencia durante algunas noches del verano á las pascas, á la calle del Sol y las plazuelas de S. Agustín, San Lorenzo, la Magdalena y San Basilio. De ello tenemos un ejemplo reciente en la noche del pasado dia de Santiago, y por eso nos parece justa la mayor atención que hoy se dedica á estas veladas, llevando en algunos días mucha animación y vida á barrios que siempre presentan viviendas. Las músicas, los fuegos artificiales, las pequeñas iluminaciones embellecen mucho y dan importancia á estas nocturnas y gratas reuniones.

—El víspera.—La luna nueva mañana—anuncia «aor faertísimo».—Yo sin ver ese pronóstico—me figura lo mismo.

—Última función.—Esta noche se despide la compañía del Sr. Vaero, á quien otros compromisos obligan á suentarse de esta capital.

—Bello sexo.—Ayer por la mañana fué conducida á los salones del Galápagu una mujer que completamente embriagada se hallaba tendida en la calle de Obreros. Lo dicho, el sexo débil se lleva la bandera en cuestiones de escándalo y de falta de debilidad.

—Sigue la reforma.—Por la guardia municipal diurna se están pasando á la Alcaldía algunos partazos de casas cuyas fachadas se encuentran en estado lastimoso, las que inmediatamente se ponen en condiciones de no hacer tortillas de transcurter.

—Plaideres.—Los dos que sufrieron lesiones en la corrida de novillos del jueves fueron Antonio Huerga, que sufrió una herida en un labio por haberla pisado el toro la cara, y José Parado, que sufrió una caída de las llamas de latiguillo.

—Reunión.—Hoy á la una de la tarde se verificará en el salón bajo de la Diputación provincial la junta general que tenemos ansiada de la Sociedad de participes de las aguas del Cabildo.

—Antiguo.—Es una lástima que no se pueda desterrar de entre nosotros la costumbre gallega de dar cerrazas á los viudos cuando contraganas segundas nupcias. En estos días ha habido algunos casos que los agen-

tes de la Autoridad han procurado evitar que tomen mayores proporciones, y en algunos casos los tacadores de censeros se han guardado en las casas inmediatas, desde donde han molestado si que en uso de un dardos, el mas natural y mas respetable del hombre, se ha unido en matrimonio con quien tiene por conveniente. Aanteanoche ocurrió un caso en una calle muy céntrica, que duró desde las once hasta la una. La orquesta se hallaba en los portales y el novio sentado en la puerta de su casa. El cuadro después de todo era chusco. A noche se repitió el caso.

—Qué traerá?—Mañana tendrá lugar el eclipse total de sol... invisible para nosotros. Ya hemos dicho los preparativos que se hacen para observarlo en Cuba, donde es visible.

—Vía.—Mañana es probable se empiece el derribo de la casa de la calle del Arco Real, adquirida por el municipio para alinear la nueva vía.

—Ruidos sin muces.—En la semana anterior solo se ha visto en la necesidad de detener la guardia municipal diurna ocho individuos, de ellos cinco escandalosos, dos embriagados y uno que no quiso obedecer los mandos de policía. Atendiendo al número y á la calidad no ha sido la semana de las peores.

—Subasta.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el treinta la mata para veinte fangas de tierra del sitio de las cumbres, término de Pozoblanco.

—Efemérides.—Hoy.—1821.—El Perú se declara independiente y niega su obediencia al rey de España.—Méjico. 1837.—Decreto de las Córtes suprimiendo el díezmo.

—Viagera.—Ha salido de Madrid para Alhama de Aragón nuestro distinguido amigo el brigadier Conde de Casillas de Velasco, al que deseamos buen viaje.

—Coatrabando.—Oportunamente mandado por la Autoridad local que los derribos de las paredes fuera de las casas se hagan siempre durante la noche, es lamentable que algunos olvidando esta importante prescripción molesten al vecindario sacudiendo durante el dia en una nube de polvo. No queremos se pongan obstáculos á las mejoras públicas, pero si que se atiendan las disposiciones de la autoridad.

—Rompe pies.—Los pozos negros son implacables enemigos del piés de nuestras calles, puesto que cada vez que alguno se limpia, como las bocas están en la vía pública, quedan después levantadas las baldosas que los cubren, ó sus baches si están en el lugar de las piedras. En la calle de Armas acaba de ocurrir un caso, y ya ha dado de él cuenta el municipal del distrito.

—Órdenes públicos.—El cuerpo de vigilancia de esta capital ha detenido en la semana anterior tres personas por faltas leves, cuatro por escándalo, dos embriagados y uno que de orden superior condujo á la cárcel.

Aunque no han sido muchas las faltas, si las bastantes para que el camino no cruce yarras.

—Días.—En la segunda decena del corriente mes, nacieron en el distrito de la izquierda de esta capital once varones, dos ilegítimos, y ocho

mujeres, cuatro ilegítimas. Murieron diez y ocho varones y catorce mujeres.

—Esasmas nocturnas.—Aanteanoche fué conducido á la cárcel un individuo que completamente embriagado escandalizaba cuanto podía en la calle de Santa María de Gracia.

—Será acertado.—Entre otros nombramientos de delegados de policía de Madrid, que ha firmado según *La Correspondencia* el Sr. Ministro de la Gobernación, se encuentra el del Dr. D. Eulogio Miranda. Si es el agraciado nuestro amigo y paisano del mismo nombre, lo consideramos muy digno de todo puesto y le enviamos nuestro completo parabién.

—Y huele mal.—La tapa de la cloaca de la plaza de Benavente se encuentra rolando y hecha pedazos; así es que los vecinos disfrutan de unos perfumes poco gratos que estamos seguros les durarán poco.

—Caballos.—Según nuestras noticias fueron ocho los caballos muertos en la corrida del dia de Santiago, y algunos los heridos: ¡qué tal los baceritos!

—Reconocimiento.—La Diputación provincial ha acordado uno pecial de las alcubillas á fin de que no falte el agua necesaria en los establecimientos de Beneficencia.

—Un pensamiento.—Las desgracias son combatidas por el valor; la razón y el sufrimiento las soportan y la religión las domina.

—Estrenos.—En el Boletín oficial del juzgado se publican los estratos de las sesiones celebradas por la Comisión permanente el siete y catorce de Mayo último.

—Hospital.—Para el de Crónicos de esta capital se destinan este mes cinco mil seiscientas veintinueve pesetas y cuarenta y tres céntimos.

—Baume.—En su fu-carbonato de potasio parece que tiene más aplicación para prevenir que para combatir la flexura.

—Efetos.—Anuncia un periódico de Cádiz que en los primeros días de Agosto próximo tendrá lugar en aquella ciudad una corrida, en la que se eres trabajan los diestros *Frascuelo* y *Lagartijo* con sus correspondientes cuadrillas.

—Efus.—Por el Alcalde de Fuenmayor se interesa la busca del jóven de catorce años de edad Antonio Serrano Moreno.

—Comunicacion.—Se ha solicitado de las rentas de la capitulación fundada en Calafate de las Torres por Lucía de Blanco la Torralva.

—Lotería macional.—Repiteido á los aficionados de esta capital y su provincia que ninguna premio que valga la pena ha correspondido á Córdoba, les dirímos que Badajoz ha obtenido el de 80000 pesetas en el número 4986; Madrid los de 50000 y 5000 respectivamente en los números 29141 y 1378; Calatayud el de 20000 en el 8941, y Carabanchel el de 40000 en el 21930. Los números anterior y posterior al de mayor premio han sido agraciados con 3150 pesetas. Además cobran 2500 los números 45 39 20900 —474 —22521 —10538 —12039 —773 —7318 —14981 —661 —16081 —23825 —12114 —8042 —1335 —4287 —2233 —9674 —674 —40768 —20314 —2939 —23001 —26597 —24302 —17943 —17 80

16859 —1323 —13956 —7243 —21380 —6831 —1385 —14065 —3884

—Causas.—Se ha notificado por elictos del juzgado de Príego que el catorce por la noche fueron robadas en el sitio del Calvario de aquél término dos caballerías menores de Julian Mérida.

—Instrucción.—En la Carlota preside á la ciudad de escuelas dominicas D. Victoria Hernández.

—Reglas.—Se han dictado para el cumplimiento del artículo cuarenta y tres de la ley de presupuestos sobre concesión y uso de licencia por los empleados de orden civil.

—Edictos.—Por uno del juzgado de Lucena se llama á Antonio Flores Reina, contra el que se procede por robo.

—Festivismo.—Va á elevarse, si no se elevado ya, al ministerio de Fomento una solicitud, de los que han sido catedráticos interinos y sustitutos de profesores jubilados, para que se les otorguen las ventajas que el decreto de seis de julio de mil ochocientos setenta y siete concede á los catedráticos supernumerarios.

—Esencia.—Se ha hecho cargo de la Villafranca el maestro propietario por haber obtenido licencia illimitada en el ejército.

—Huelga.—Según las últimas noticias continúa la huelga de los carreteros de Almería causando graves perjuicios al comercio y á la industria.

—Otra.—Readere «El Figaro» que existe en París un tipo original, rico y por lo tanto desocupado, tan miope como torpe, que ha dado en la manía de jugar al billar sin compañero. Su ayuda de cámara, único espectador, que sabe bien dónde le aprieta el zapato, le aula á todas horas, porque en esto va la ganancia. Cuando el miútil ojuelo juega, el criado le sigue como la sombra á cuerpo, llevando en la mano los bolos de m. t. Hace una jugada el amo, y el criado choca los vasos las bolas, y el primero dice muy orgulloso: —¡Caramba! Si dia mecos pensado publica un desafío para que midan con él sus tijos, ya que no usá armas, todos los carabinistas del mundo.

—Mercancías.—Las que se llevaban en Huelva y Elv. a esperando la aprobación de los presupuestos, serán importadas en breve por las autoridades de Irún y Badajoz.

—Viagera.—En el tren de Andalucía salieron de Madrid el viernes diez los generales Sres. Baldrich y conde de la Cañada.

—Vecindario.—En tal estado se lleva en esta provincia la escuela de niños de Castil de Campos. Se prueban por concurso.

—Programa.—Se ha publicado el de las carreras de caballos de Cádiz para el presente verano, que tendrán lugar los días once y quince de Agosto á las tres de la tarde.

—Convocatoria.—Ya se ha hecho para el Congreso internacional filoxérico que ha de reunirse en Berlín el veinte y seis de agosto próximo. Este Congreso ratificará una especie de convenio entre todas las naciones europeas, de mutuo auxilio y correspondencia para combatir aquella plaga donde quiera que se presente.

—La plaga.—En Francia, actualmente, existen 330000 mil cabezas

— 376 —

estar ese hombre; deja caer la cabeza sobre el pecho y arrastra los pies con trabajo. ¡Es ocurrencia caminar con un sol tan abrasador!

—Vamos, no perdamos tiempo, Trine, dijo la joven, levantándose. Ya sabes que el mayordomo nos ha mandado que nos apresuremos.

—Espera un poco, Barbe. Ese hombre tiene cabelllos rojos.

—¿Y qué tenemos con eso?

—Si, pero son cabelllos rojos, justamente como los de Gossé. Mira, mira, ya levanta la cabeza. ¡Es el mismo Gossé!

—Tengandas, Trine;quieres asustarme balbuciendo la joven, profundamente conmovida.

—No, no, no me engaño, seca de bajar otra vez la cabeza, si no tu le hubieras reconocido también.

—Gossé con una blusa azul? ¡Imposible.

Pero hablaba seguramente contra su propia creencia, porque, mien-

— 381 —

y miraba á Gossé escuchando con oculta compasión lo que decía.

—Crei morirme de pasar, contó el criado; me arrancé los cabelllos, y me lamenté á Dios por mi estupidez, pero mis lágrimas no me sirvieron de nada. Apenas quisieron hospedarme todavía otra noche en la fonda por lástima. Al dia siguiente corrí por la ciudad como un loco. ¿Qué iba á hacer? Había visto en Bruselas un gran número de lacayos vestidos como yo, y creí que al fin encontraría un acomodo. Con este pensamiento, volví á marcharme aquella noche á Bruselas. Me presenté en veinte casas, lo menos. En todas me rechazaron. Había gastado el poco dinero que tenía; vendí mi sombrero y mi librea para no morirme de hambre. He venido á pie desde Bruselas, por Ninova y Andújar, casi sin comer ni respirar; y aquí estoy cansado, desgraciado y desesperado, á punto de que quisiera haberme muerto.

— 380 —

la corneta hubo dado la señal de partir. Yo hubiera debido conocer que se estaba en vías de hacerme traicion; pero no tenía más desconfianza de la que tiene un niño que acaba de nacer. En Bruselas busqué durante todo el dia; corrí de calle en calle, de montaña en montaña;

envolví la carta á cincuenta personas; nadie ha oido hablar nunca del individuo á quien va dirigida. Regresé á Amberes; llegó á la fonda, y figuraos cuán desconcertado y asustado me encontré. Se me dijo que M. Gombert había partido aquel mismo dia, en el vapor inglés, para Londres.

—Con el dinero de M. Daniel dijo Trine admirada interrumpiéndole.

—Si, con todo el dinero, dijo dolorosamente Gossé suspirando con las maletas, con mi ropa blanca y con el escaso dinero que yo había ahorrado con tanto trabajo.

Barbe había levantado los ojos,

— 377 —

traz se fijaban sus ojos en el hombre que se acercaba, se puso á temblar cada vez mas, y dijo por fin:

—Ah, Trine, es Gossé, en efecto Ven, vámmonos de aquí, que no me ven.

—Por qué? Yo estoy curiosa por saber cómo es que Gossé, vuelvo al Walthof con un gorro y una blusa de algodón. En cuanto á ti, Barbe, has come si no le hicieras caso. Manifiéstate indiferente y fuerte.

atacadas por la filoxera y trecientas mil muertas. La Academia de París ha ofrecido un premio de trecientos mil francos para el que presente un medio efectivo de extinguir el insecto.

—**Recursos.**—En Sevilla, la Sociedad para el alumbrado por gas se ha alzado ante el gobernador civil del acuerdo del municipio prorrogando por cuarenta años el contrato con la Sociedad extranjera.

—**Sépase.**—Hasta el primero de agosto próximo no empezará a regir el cambio de horas de la salida de los correos para las provincias del Norte.

—**Volar.**—En el gobierno civil de Madrid se ha inciado un expediente sobre concesión de un tránsito aéreo de circunvalación para la capital.

—**Otra?**—Los vecinos de Utriel están muy alarmados por la aparición de una enfermedad desconocida hasta ahora en los viñedos de aquel término. El fruto de las cepas dañadas se seca principiando por el piso del agraz.

—**Triste dato.**—Durante la primera quincena del presente mes han ingresado en la cárceles de Málaga cien noventa y seis personas por diferentes faltas y delitos.

—**Tribunal.**—Se ha nombrado la de las oposiciones á la cátedra de clínica y obstetricia de la Universidad de Sevilla.

—**Mejor.**—El Sr. Gobernador de Jaén ha telegrafizado que no se tiene aún noticia de la aparición de la filoxera.

—**Efectos.**—En la semana anterior perieron afixados por el calor en la campiña de Sevilla ocho jornaleros.

—**ENSEÑANZA.**—Se adelantan segundas de Madrid las obras de la nueva escuela de Agricultura. Se creará una inaugurarse al principio de curso.

—**Comisión.**—También en Jerez se ha nombrado una comisión para que estudie en Málaga los viñedos atacados de la filoxera.

—**Procesión.**—Esta tarde saldrá en procesión en Málaga la imagen de Nuestra Señora del Carmen.

—**Ejemplo.**—Varias mujeres estuvieron espuestas á persecer ahogadas en Málaga bañándose una de estas noches en la playa de S. Andrés. Fueron auxiliadas y se salvaron, excepto una de diez y nueve años de edad que murió á poco.

—**Bueno píjaro.**—Acerca de la prisión de un criminal que no hemos tenido más lejos leemos en la Correspondencia: «A las ocho y media de la noche de ayer fué capturado en la Puerta del Sol, por el cabo primero de caballería de la guardia civil de Málaga, acompañado del guardia segundo Antonio Paniagua Rebollo, el jefe de los secuestradores de la costa Malagueña, Juan Corrales Hoyos, á quien tiene reclamado por tales delitos el gobernador militar de Málaga. Residía en esta corte con el nombre supuesto de Rafael Priego Rodríguez, y era conocido con el de Rafael el Andaluz. Dicen que había recibido grandes sumas por los secuestros de D. Francisco Trascantes, vecino de Alhama (Granada), D. José Benito (de Alarín de la Tercia) y Sedeña (de Málaga); tiene también causa abierta en Casabermeja, por haber asesinado á dos paisanos que trataron de prenderle, y por último, capitaneaba una partida de malhechores, entre los que figuraban sus secuaces el Vizco del Boje, Pepe Moreno y Málaga, terror de los pueblos de la costa. El cabo y guardia que han prestado tan importante servicio se han hecho acreedores á alguna recompra. El presunto criminal se halla en la cárcel de Villa Álvarez en disposición del señor gobernador militar de Málaga. Al verificarse la detención se le encontró una pistola de cuatro cartuchos, un puñal doble y un bastón de estoque de hoja bien templada»

—**Publicación notable.**—Del insignie crítico D. Juan Valera, acaba de publicar la Biblioteca Perojo un elegante tomo en cuarto, titulado *Dissertaciones y Juicios Literarios*, en que están reunidos sus más notables trabajos de crítica y literatura, y que por sí solo serán siempre los títulos más altos de su reputación. Contiene el tomo los siguientes trabajos: Sobre el Quijote y sobre las diferentes maneras de comentarla y juzgarla.—La libertad en el arte.—Sobre la ciencia del lenguaje.—Del influjo de la Inquisición y del fanatismo religioso en la decadencia de la literatura española.—La originalidad y el plagio.—Vida de Lord Byron, por Emilio Castellar.—

De la perversión moral en la España de nuestros días.—De la filosofía española.—Poesías líricas de la señora doña Gartrúlis Gómez de Avilaceda.—Estudios sobre la Edad Media, por D. Francisco Pi y Margall.—Obras de D. Antonio Aparisi y Guirro.—Sobre el Amadis de Gaula.—Las Cántigas del Rey Sabio.

—**Ateneo de Almería.**—Hemos recibido el programa del Certámen literario y científico que ha de celebrar esta Sociedad en Enero próximo. Se adjudicarán los ocho premios siguientes: UNA FLOR NATURAL al autor de la mejor «poesía lírica amateur».—UNA PLUMA DE PLATA al que lo sea de la mejor «poesía lírica patriótica».—UNA ROSA DE PLATA Y ORO al de la mejor «poesía lírica con libertad de asunto».—UN EJEMPLAR DEL QUIJOTE DE CERVANTES, EDICIÓN DE GRAN LUJO, ILUSTRADA CON LÁMINAS DE GUSTAVO DORÍO, al mejor trabajo sobre el tema: «Estudio crítico acerca de las tendencias de la novela moderna, su importancia literaria y su influencia en la educación de los pueblos».—UNA ESCRIBANÍA DE PLATA que concede aquél Ayuntamiento al mejor «Estudio histórico crítico sobre el origen y antigua grandeza de Almería».—UN PREMIO DE TRES MIL REALES ofrecido por la Exma. Diputación provincial, á la mejor Memoria sobre el «Estado actual de la agricultura, industria y comercio en la provincia de Almería, y medios más apropiados para fomentar su desarrollo».—UNA ESCRIBANÍA DE PLATA, premio de aquél Colegio de Abogados, al mejor trabajo sobre el tema: «Influencia de las costumbres y de la organización política de un pueblo en la criminalidad: Medios de corregirla».—UN PREMIO DE MIL QUINIENTOS REALES, que ofrece el Cuerpo de Ingenieros y Auxiliares de Caminos, Minas y Montes de la Provincia, al mejor estudio sobre el tema siguiente: «Exposición y examen de la doctrina transformista, sus antecedentes y consecuencias. Cada premio tendrá su correspondiente acápite en esta forma: para los premios primero, segundo, tercero, cuarto, séptimo y octavo, menciones honoríficas dadas por el Ateneo; para el premio sexto, mil reales ofrecidos por la Diputación provincial, y para el premio quinto y segundo accésit del sexto, títulos de Socios de Mérito, que expedirá la Sociedad Económica de Amigos del País de Almería.

—**Banquete.**—Hemos recibido la noticia de un gran banquete que ha tenido lugar á bordo de un buque paqueno, con que el capitán de aquella marina ha obsequiado á algunos españoles, y en el que la cocina española y nuestro clásico cocido han dominado por completo. El festín ha sido sumiso y digno por su magnificencia del anfitrión y de sus comensales.

—**Ordenes.**—El veinte y cinco se habrá reunido en París un congreso internacional para discutir los derechos de la mujer por ellas mismas. Tendrá que ver; ó mejor dicho, tendrá que oír.

—**Teatro.**—Veinti y tres de Julio de mil ochocientos setenta y ocho. En este pueblo y su término, por su suelo seco, montoso y penoso, se ha dejado sentir más que en otros la sequía general que se experimenta, en tal extremo, que la cosecha de todas las semillas ha quedado en la octava ó décima parte de lo que debió producir, excepto las habas y garbanzos que son poco los labradores que han recogido lo que sembraron, constando más su selección que lo que valen. La cosecha última de vino se perdió porque la uva se pudrió en las cepas, vendiéndose su mosto para fábricas de aguardiente á cuatro reales arroba. Los campos no tienen pastos ni aguadones para los ganados, faltando hasta los frutos de las huertas, por falta de agua, de que también se carece en la población; por más, que todo presenta la imposibilidad de pagar, por falta de medios, las crecidas contribuciones territoriales, industriales y de consumo. Tal es la angustiosa situación en que se halla este pueblo, al que solo le faltaba la tal filoxera.—*El corresponsal.*

—**RESTITUTO PROVINCIAL DE 2.º ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.**
Estación meteorológica.
Observaciones del dia 27 de Julio de 1878.
A las 9 m. A las 3 t.
Altura del barómetro en milímetros. 754 752
Temperatura en metro se medaddel co. 32 39
aire. (Id. hume. do. 20 22
Dirección del viento. S.E. S.E.
Estado del cielo. Despid. Despid.

Temperatura máxima del aire
A la sombra. 40
Id. media id. id. 22
Id. media id. id. 31
Id. máxima al sol. 50
Id. mínima de irradiación terrestre. 21

LA SEÑORA
DOÑA JOSEFA CATALINA DE
SANCHEZ
ha fallecido.

Su viudo D. Rafael Sanchez, su hijo, hermano, Director espiritual y demás parentes y amigos de la finada

(Q. E. P. D.)

Suplican á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido esquela de invitación se sirvan encenderla á D. José y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar hoy á las seis de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Nicolás y Eulogio de la Ajerquía (San Francisco), por cuyo favor les vivirán agradecidos.

El duelo se resiba en la iglesia y se despide en el cementerio.

Boletín religioso.

Hoy, San Nazario, obispo y mártir.—Mahón, Santa María y Santa Beatrix, virgin y mártir.

—**JUBILEO CIRULAR.**—Hoy y mañana, en la Iglesia Parroquial del Salvador, por la Sra. Condesa viuda del Robledo, en sufragio de sus señores hijos D. Andrés María Daza y Herrera y D. Ramón de la Basílica.

—Hoy á las nueve y media se celebra una fiesta solemne en acción de gracias, en la Iglesia de los Dolores, en la que predicará el señor Lic. D. Manuel Aroca.

—Hoy á las diez tendrá lugar en el Convento de Santa Marta una solemne función de acción de gracias al glorioso Patriarca San José, en la que predicará el Sr. D. Francisco Díaz Chamorro.

Mañana á la misma hora consagra la comunidad del referido convento una solemne función á su titular, predicado en ella el Sr. D. Baldomero Lorenzo y Leal.

—Quinto día de solemne novena á María Santísima del Carmen, en la Iglesia de Carmelitas Calzados. Puesta Nueva, dedicada por los cofrades del Santo Escapulario, dando principio á las seis de la tarde: predicará el Sr. D. Francisco Morales Carrasco.

—Los asociados á la Corte de María, visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Blanca, en Santiago.—Mañana, á Ntra. Sra. del Amparo, en su ermita.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Función para hoy, á beneficio de D. José Valero.

El drama en tres actos: «La carcelada».—La pieza en un acto, «Como marido y como amante».—A las nueve.

PRECIOS.—Proscenios principales sin entrada, 50 rs.—Idem segundos, plateas, palcos principales y de luto sin id. 40.—Palcos segundos sin idem 25.—Butaca con entrada, 40.—Butacas de anfiteatro con idem 6.—Butaca de paraíso con idem 4.—Entrada al piso bajo, 4.—Idem al paraíso, 2.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 26 de Julio de 1878.
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

No puede pedirse calma mas empalagosa que la que impera en este novelero pueblo, que ha pocos días acudiera casi en tropel á oír disertaciones políticas en el patio de la representación nacional, y hoy descansa de las emociones sufridas, queriendo así imitar al gobierno que respira libre de los asedios de amigos y adversarios; á los diputados que han dejado por algún tiempo de tener que ser una especie de agentes de los caciques electorales de sus distritos; á los jefes de partido, á quienes faltaba el tiempo para concertar á los adeptos que guiados solo de la primera impresión y poseídos de tener ya á las dotes necesarias para ello, intentaban promover debates sin contar que los que habían de contestarles no son ranas, y en fin, hasta á los que viven de las artes y de la industria,

que en este tiempo sufren paralizaciones funestas á causa de la ausencia de la corte y de las personas de posición, que suspenden sus encargos mientras pasan á otros puntos buyendo de este clima abrasador. Hasta podrían ofrecerse hoy algunos bonos de la caja de doña Baldomera al que lograra transmitir noticias de efecto, cuando falta hasta agua para refrescar las fuentes, y soñarán tiempo para usar del pañuelo que enjuague el líquido que se desprenden de los poros de la cara, y hacer exclamaciones quejándose de las caídas de Febo, como en Enero se hicieron para declarar contra los vientos de Guardarrama.

Y eso que no faltan hombres animados que procuren entonar el cuadro, ofreciendo un completo curso sobre el resultado que han de ofrecer las elecciones provinciales, que no dejarán de entrañar interés, puesto que los padres de provincia con los compromisarios nombran los senadores de elección popular, y además indicarán en qué sentido se hallan los pueblos para el caso de que se confirme la próxima disolución del parlamento; pero todo ello es clamar en desierto por el momento, y se necesita una buena cruzada para lograr sacar del marasmo en estos días al pueblo madrileño.

Los periódicos por su parte también desean cuanto pueden lo que cae bajo su sferula con objeto de llenar sus columnas, y ora les sirve de tema el dicho de uno que asegura que los constitucionales se inclinan al retramiento, ora disertan sobre diferencias entre Cánovas y Romero Robledo; ya les ocupa que en Mahón haya sido amonestado un católico que publicó alguna cosa que el rector de su parroquia juzgó era en desacato de la autoridad eclesiástica; ya dicen que las ligas de contribuyentes piensan reunirse en el extranjero si el ministro de la Gobernación no les autoriza para hacerlo en un punto de la península; pero ni esto ni la noticia de que el centro está á punto de disolverse causan el menor efecto; todo se oye con impasibilidad. Veá V. si de este modo es fácil la tarea de los noticieros, aunque estos hagan cualquier supremo esfuerzo.

Los catalanes reciben con festejo á los voluntarios de aquel país que regresan de luchar por la madre patria allende los mares,

Aunque se indicó que el marqués de Orovio, satisfecho de haber visto aprobada su obra de los presupuestos, pensaba retiarse á descansar, nada hay que indique piense por ahora en tal cosa, y por el contrario, parece muestra gran actividad en trasmitir órdenes que tienden á que en conformidad con ellos las rentas aumenten; entre otras cosas deseaba que la hacienda vuelva á encargarse de la cobranza de la contribución industrial, creyendo que esto ha de dar mejor resultado que el que lo verifiquen los municipios. Mucho lo agradecerán los alcaldes, para quienes esta es una carga pesada.

Esta tarde parten para Francia los duques de Montpensier, á quienes despedirán en el Escorial los ministros y el gobernador de la provincia.

Mejora el aspecto de los distritos donde imparaban las huelgas en Francia, volviendo los operarios á sus talleres.

Tuquía cede algo en la cuestión de rectificación de fronteras de Gracia, pero todavía ofrece algunas dificultades por las exigencias de esta. Rusia se retirará de las inmediaciones de Constantinopla en cuanto la escuadra inglesa lo verifique.

El consulado ha cerrado á 13'125.—Bonos, 80.—Amortizable, 28'60.—Ferro-carriles, 25'80.

El corresponsal.

De los periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—El gobernador civil de Toledo, señor García Mauricio; ha telegrafizado al gobierno, desmintiendo en absoluto la noticia de haberse suprimido la venta de periódicos en las calles de aquella capital.

—Dice un colega:

«Ayer se verificó una numerosa reunión de moderados históricos, con objeto, según nuestras noticias, de convenir en la forma de felicitar á la junta directiva del partido y al Sr. D. Claudio Moyano por el perfecto acuerdo que existe entre la primera y el último.

Además se convino también en hacer una manifestación de gratitud á los señores Gutiérrez de la Vega y Gil Ossorio, por el éxito feliz de sus gestiones en los diferentes encargos que han recibido de la junta directiva.»

—Los encabezamientos de la contribución industrial y de cobranza del impuesto que corre á cargo de los municipios, volverá ahora á ser un servicio del Estado, encargándose la Ha-

cienda de su administración y dación.

—En los primeros días de la semana próxima saldrá para los baños de Spá el ministro de Estado Sr. Silvela. Probablemente se encargará durante su ausencia del ministerio de Estado el conde de Torero.

—Anoche tomó posesión del gobierno civil de Barcelona D. Lladró Porrer Cassin.

—La Iberia anuncia para dentro de breves días la salida del señor ministro de Hacienda, por motivos de salud.

La Epoca empieza al diario constitucional para el 24 de agosto, en la seguridad de que no se confirmarán sus pronósticos.

El Imparcial se extraña de que el empiezamiento no sea para mas larga fecha.

La Correspondencia se permite dar su opinión en el asunto, asegurando que la salud del señor marqués de Orovio es inmejorable.

—A las siete y quince minutos de la mañana ha salido para el Escorial el presidente del Consejo y los ministros en tren especial.

A las diez ha salido el gobernador civil de la provincia con objeto de despedir á los duques de Montpensier, que saldrán del Escorial para Francia en el tren express que sale de Madrid á la cuatro y media de la tarde y pasa por aquel real sitio á las seis de la misma.

Sección comercial

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 26 de Julio.
Consolidado, 13'15
Bonos, 80'00

Acciones del Banco de España, 218'50

CORDOBA.

Trigo á 58 rs. fanega.—Cebada de 30 á 32 id.—Habas de 44 á 46 fanega.—Garbanzos de 75 á 180 fanega.—Alpista de 55 á 60 fanega.—Aliste en los molinos á 45 reales arroba: en la ciudad á 58.—Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de cerdo á 30.—Tocino á 46.—Harina de 1.º de Castilla flor á 21 1/2 real arroba.—Id. primera de la Mancha á 21 rs. arroba.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES calle de San Pablo núm. 2.

SECCION DE AVISOS.

Sermones escogidos del Exmo. & Ilmo. Sr. Dr. Don Juan Nepomuceno Cascallo y Ordóñez, Obispo de Málaga.

Constará la colección de tres tomos: el 1.º de Domingos y principales festividades, (en éste se publicarán *Las Siete Palabras*, predicadas en la Real Capilla); el 2.º de Sermones de nuestra Señora, que son los más ponderados y están escritos con gracia inimitable; y el 3.º será de Paráfrasis y otros asuntos morales.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Cada tomo tendrá sobre 500 páginas en 4º, de buen papel e impresión clara y correcta; y costará veinticuatro rs. en Madrid y veintiseis en provincias, franco el porte, que abonarán los señores suscriptores al tiempo de recibirlo. Se publicará un tomo cada dos meses.

PUNTO DE SUSCRIPCION. En esta ciudad en casa del Sr. D. José María Huerta, calle Céspedes número 12. 4-4

Don Rafael Rodríguez González, profesor pianista del café del Gran Capitán, ofrece sus conocimientos como afinador de pianos y dar lecciones de solfeo y piano a las personas que guarden favorables y quieran cultivar tan bello arte. Ofrece su casa Batán 9. 4-3

Venta de colchones. En la calle de Juan de Mena número 8 darán razón. 4-3

A voluntad de su dueño y en subasta estra judicial, que tendrá lugar el día ocho de Agosto próximo a las doce de su mañana, en la Notaría de don Joaquín Rico en Montilla, se vende una casa calle de D. Gonzalo de aquella ciudad, por el tipo de 6000 rs., reservándose la parte propietaria admitir las proposiciones que se hiciere. 4-3

Arrendamiento. Desde S. Miguel del año corriente se arrienda a punto y labor la deshesa llamada Monte alto, en el término de Hornachuelos y próximo al ferro carril, con abundantes pastos, ballotas y buen aguadero. De las rentas y condiciones informarán en la casa de su dueño calle de San Eulogio número 2, en Córdoba. 6-3

Venta. En la calle de Carniceros número 2 hay varias clases de herramientas, y entre estas limas para afilar el hierro, bastes de varias clases, un barbique muy bien construido con 30 piezas para el mismo, terrajas de varios tamaños, 40 machos para hacer rosca de todas clases, desvolvedores, tijeras para cortar latones, muchas y variadas herramientas con piezas útiles para carpinteros, armeros, plateros, carpinteros, y aficionados. Todo a precios sumamente arreglados. En la misma casa están de venta los asientos de tigera de hierro bien acondicionados, siendo de cuero fuertes los mencionados asientos, como también unas trévedas grandes nuevas de hierro, y dos marcos de madera con sus cristales para postigos.

Instrucción Sobre la Filoxera.

Gran cuadro en que se representa el insecto en las diferentes transformaciones que tiene, con una breve explicación de su vida en los distintos períodos y los medios hasta ahora conocidos para combatirlo. Se acaba de recibir y se vende en la Librería del DIARIO DE CÓRDOBA. 4-3

Pérdida. En la tarde del 24 del corriente se ha extraído una sortija pequeña de oro esmaltada en negro con la inicial de una R, desde la calle Arco Real a la de Pedregosa. La persona que la haya encontrado y quiera entregarla en el Almacén calle la Pierna, se le dará una buena gratificación. 4-2

Máquinas de doble pespunte. Camisas de señora, 5 rs. Id. de caballero, 3 rs. Por varas de toda clase de ropa de caballero y señora a precios muy arreglados. San Nicolás de la Villa calle de la Torre número 4. 4-3

Composición para los Baños Artificiales. DE CARRATRACA.

Con esta composición, resultado de un exactísimo análisis, se preparan en el acto baños idénticos a los de Carratraca, y de análogas virtudes á los de Archena, Onteniente, la Puda, etc., tan recomendados para la curación de las enfermedades de la piel y tantas otras. Lo cómodo y poco costoso de su uso, así como los buenos resultados obtenidos por los numerosos enfermos que han hecho uso de ella en años anteriores, le han hecho adquirir una justa y general reputación.

Hay también paquetes de sales marinas con las que se imita perfectamente el agua del mar, y que son un recurso precioso para los que no pueden ir á los puertos, pues por un gasto insignificante consiguen los resultados de una temporada de baños sin las molestias que estos ocasionan.

Se expanden en Córdoba en las farmacias de D. Mariano Montilla, calle San Pablo, número 37, y en la de D. Joaquín Fuentes, calle San Fernando, número 43 donde se facilitan prospectos.

VENTA A PLAZOS. 10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.
Enseñanza gratuita a domicilio.



sin aumento alguno en los precios
Un año de crédito

Pidense catálogos ilustrados con los precios á
LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal calle Serrano, 43.—Madrid, ó á las sucursales siguientes:

ESPAÑA.

Badajoz	. San Juan 32.	Huelva	. Concepción 12.
Barcelona	P. del Angel Boria 4.	Lérida	. San Antonio 9.
Bilbao	. Arenal 18.	Madrid	. Carreras 25.
Cádiz	. Columela 20.	Málaga	. Duque de la Victoria 4.
Córdoba	. Ayuntamiento 14 y 16	Palma	. Bolívar 3.
Coruña	. Real 18.	Sevilla	. O'Donnell 5.
Gerona	. Plaza de la Constitución 10.	de Tenerife	. Sol 39

Máquinas giratorias en todo su círculo para reemplazar elásticos, las mejores conocidas.

Agujas 4 rs. y 80 céntimos la docena, y sueltas, 40 céntimos. Carriles de 500 yardas un real y 60 céntimos. Hilos de lino y algodón, torzales y piezas de resambio para toda clase de trabajos.

Aviso interesante.

Convenientemente renovadas y cuidadas las vacas de la lechería del Gran Capitán, esquina al Huerto de los Limones, en la que ofrece al público su dueño, de una manera más amplia, las mismas importantes ventajas del verano anterior para el destete de los niños, y para la alimentación de los enfermos, de tener á su disposición y á todas horas la leche que se necesita.

Debiendo hacer presente, también, que está pronto, si se reúne un número proporcionado de niños, á fijar cuatro horas estremas de ordeño, para que la lactancia artificial por medio del biberón se pueda hacer aun al pie mismo de la vaca con instrumentos preparados al efecto, de cuyo modo desaparecen todos los inconvenientes que pudiera tener.

En el mismo establecimiento se encontrará á las horas de costumbre, la leche merengada y el mantecado, confeccionados con el esmero y buen gusto que en la época anterior, así como los demás refrescos con nieve, etc. etc. propios de la estación. 4

HOTEL VICTORIA EN MÁLAGA.

Este hotel, que por su reciente instalación, lujoso mobiliario y selecto servicio de mesa, puede reputarse como uno de los primeros de España, está situado en el Muelle, cerca de los baños de mar, y con puerta á la céntrica calle de San Juan de Dios.

Decididos sus dueños á combatir la carestía de estos establecimientos en Málaga, tienen fijados unos precios muy modicos tanto á las habitaciones como á los escogidísimos vinos que pueden ofrecer á sus favorecedores.

Hotel Victoria.—Málaga.

8-8

Ultramarinos.

En el almacén de ultramarinos calle del Paraíso número 14, aca- ba de recibirse quesos frescos de bola y de gruyer, manteca de Flandes fresca confeccionada para verano, manteca de cerdo de los Estados Unidos de América, bacalao fresco de Escocia de la nueva pesca: todo á precios arreglados.

8-8

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE DETHAN Son el remedio lo mas efficaz contra los padecimientos de la garganta, las bronquias, el escorbuto, el aliento malo, la irritación que produce el tabaco, la ulceración de la boca y los efectos perniciosos del Mercurio, durante y después de la curación. Las recomendamos también á los Sres. **PREDICADORES, PROFESORES Y CANTORES**, porque facilitan la Emisión de la voz fortificando la garganta. En París, Dr. Adolphe Dethan, rue des Strasbourgs, 10, y en casas de depósitos de los remedios franceses. — Precio, 12 francos.

AVISO — Para preaverse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma Adolphe Dethan.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa.

La única que cura sin el auxilio de otro medicamento. — Se vende en las principales boticas del universo. (Véase el método). 30 años de éxito.

París, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

Laboratorio Químico de Tintorería de José González de la Cruz.

Este acreditado establecimiento, que se encontraba situado en la calle huerto de San Andrés número 15, se ha trasladado á la de Alfaro, entre la Botica del Dr. Garrido y el almacén de D. Ramón Alonso: lo que se hace saber al público por si sus favorecedores quieren continuar dispensándole su confianza.

Hecho. En el acreditado puesto de refraciones de la Calleja del Toril número 16 se vende á real y medio el cuartillo.

8-4

FILIPINAS

Juan Ogazon, Librería 24.

Extenso surtido y clases garantizadas en Holanda de Courtray y lienzos superiores de Rentería, en todos anchos.

Se mandan muestras á los pueblos.

4-4

MOLINOS HARINEROS

Sobre columna-torre de fundición, incluidas

Las muelas, el mecanismo, la plataforma y la cubierta

Sin soldaduras, engastes, ni puntos de apoyo exteriores.

Funcionando por la fuerza hidráulica ó por esta y la máquina de vapor reunidas ó solo por la máquina de vapor.

La torre llega con su mecanismo completamente montado, se la coloca en el lugar que ha de ocupar y una hora después de su llegada el molino puede ya funcionar y moler.

El molinero puede añadir tantas ruedas como quiera á las que antes poseía sin nuevos gastos de construcción y sin ningún género de molestia.

Las muelas de calidad extra-superior, procedentes de las mejores canteras de la Ferte-sous-Jouarre.

La Torre de fundición tiene la ventaja de ser insensible á la humedad, al calor y á la sequía, que en los países cálidos sobre todo, facilitan tan fácilmente las armaduras en madera por bien montadas que están. Estos cambios atmosféricos no ejercen ninguna influencia sobre nuestra Torre de fundición ni sobre el mecanismo que ella sopora.

Se remiten gratis los prospectos con dibujos y explicaciones detalladas.

J. HERMANN-LACHAPELLE
144, Rue du Faubourg Poissonnière, París

Valores.

Se compran de toda clase del Estado, Sociedades, Ferro-carreteras, Minas y los procedentes de los haberes del Clero. Se representa y gestiona toda clase de créditos y asuntos, tanto en esta Capital como en la Corte, por medio de activos correspondientes de la casa. Representación de corporaciones civiles y eclesiásticas. Administración de fincas con buena garantía, y cualesquier otros asuntos. Dirigirse en Córdoba á D. Enrique Hernández.—Zamorano número 8. 30-30

Correspondencia en París

para anuncios y comunicados,
Señor Ed. Mijotte, 51 bis Rue Ste Anne.

LA FUNERARIA.

Única fábrica y depósito de cajas mortuorias y efectos funerarios á los precios más económicos. Cuesta de Paracuellos, número 17. Despacho en el acto del pedido y á todas horas.

Tenjas. Se venden variadas tenjas grandes en buen estado, propias para guardar asistencias. Calle de San Fernando número 413

Venta. En la Carrera del Puente número 85 principal se vende lana lavada para colchones, de primera clase, superior, á precios muy arreglados.

Interesante. En el despacho de sedas, calle San Pablo número 8, se admiten operarias y aprendizas para trabajar en la seda. 4-4

Practicante. Se necesita uno que tenga algunos conocimientos en el desprecho, para la oficina de farmacia de D. Rafael Blanco, calle del Perdon 40. 84-4

Granero. Se arrienda uno en buenas condiciones en la calle del Lodo número 5: en la misma número 3 darán razón del precio y condiciones. 4-4

Hallazgo. La persona á quien se le haya extraviado un perro de caza puede presentarse en la calle de Montero número 3, en la que ha sido depositado por el individuo que lo ha encontrado y donde se entregará dando las señas. 4-4

Arrendamiento. Desde el dia se hace de una casa en la calle de San Hipólito número 4, con cuadras, cochera, granero, pajar y otras habitaciones. En la del Gran Capitán, casa nueva por bajo de la del marqués de Boil, darán la llave para varía, las condiciones y precio. 15-44

Venta. En la Ribera número 31 se vende lana lavada para colchones, de superior calidad, á precios muy arreglados. 84-4

Jubileo de la Pociencia. Su historia, indulgencia y requisitos para ganarla. Se venden á seis cuartos en la Librería del DIARIO.

84-4

LA CATALANA.
Casa de préstamos y Ventas públicas, Calle del Tornillo, número 4, Córdoba.

E Jueves 4º del próximo mes de Agosto á las once de la mañana, se venderán en subasta los empalmes de alhajas, ropa, cuadros y demás efectos que no hayan sido renovados por sus dueños.

La entrada á la subasta, plaza de las Cañas número 44.

Hay venta diaria.

Casa central de comisiones y negocios. de José Donato Teso. Venerables, 3, principal Madrid.

Esta Casa solicita dinero sobre fincas en Madrid y Provincias. Papel del Estado y otros valores cotizables. Firmas de reconocida garantía. — Plaques. — Carruajes de lujo. — Mobiliarios. — Suelos activos-facilitativos. Pasivos y de Respaldo. — Gestiona el pronto despacho de los privilegios de inventario. — De los asuntos civiles, judiciales, provinciales, municipales, militares, eclesiásticos, mercantiles y particulares, ya sea en esta Capital, en Provincias, Extranjero y Ultramar.

Se encarga del pago de contribuciones ordinarias y extraordinarias y de Bienes Nacionales.

De la liquidación y cobro de los haberes del Clero, clases pasivas y de toda clase de créditos contra el Estado, Empresas, Sociedades y particulares.

De la redención de censos y aprobación de subastas de fincas de Bienes Nacionales.

De la representación de Corporaciones y particulares para subastas de fincas rústicas y urbanas en Madrid y Provincias, Obras públicas, portazgos y otros contratos.

De la administración de fincas en Madrid.

De la compra y venta de efectos cotizables en Bolsa, de fincas

</div